

# EN CAMINO A LOS ALTARES

Instituto de Hermanas Bethlemitas - Casa General - Mayo 2024 - Boletín N.º 7



## Madre Encarnación Rosal Fuente Inagotable De Amor y Esperanza



La historia hace sendas de amor y esperanza de quienes siguiendo la estrella hemos llegado a Belén. Al celebrar los 203 años de su natalicio la Beata Madre María Encarnación Rosal, continúa presente en cada una de sus hijas e hijos que a lo largo de la historia ha venido guiando con su luz, más aún



### En este número

- Madre Encarnación, fuente inagotable de amor y esperanza.
- Experiencia de la peregrinación de la Reliquia de la Beata Madre María Encarnación Rosal.
- Testimonios

cuando su presencia amorosa de madre nos ha visitado, su reliquia signo de santidad.

✎ La Madre Encarnación Rosal, visitó las cinco Provincias del Instituto Bethlemita. Provincia La Inmaculada (Italia), Provincia San Miguel Arcángel (Centro América), Provincia Nuestra Señora de Belén (Ecuador) Provincia Santo Hermano Pedro (La India), Provincia Sagrado Corazón de Jesús (Colombia) y con ello, a la Asociación de Laicos Bethlemitas, ha sido un regalo extraordinario que ha llegado de nuevo a renovar nuestros corazones, más aún a recordarnos que nos hemos consagrado para la misión, el amor al más necesitado, a descubrir el rostro de Cristo en los hermanos que sufren. La Reliquia de la Madre Encarnación nos recuerda

“Que se pierda todo menos la caridad, cuando Dios quiere las cosas todo lo facilita” Gracias Señor.



✎ La Madre Encarnación ha venido a reavivar nuestra fe, nuestro deber como hijos ha sido darla a conocer en todo lugar, en aquellos lugares donde se realiza misión, el contemplar su reliquia, nos transforma y nos lleva a servir con amor desinteresado y sentirla tan cerca en medio de nosotros, a través de sus manifestaciones de amor, los milagros y favores recibidos por su intercesión, no hemos

estado solos la Madre acompañará por siempre y nos  
Encarnación Rosal, nos recuerda que:



“CUANDO DIOS NUESTRO SEÑOR QUIERE LAS COSAS,  
TODO LO FACILITA”

Madre Encarnación Rosal

✈ Nuestra fe, en el Dios de Belén, en el Dios encarnado, en su anonadamiento, acrecienta nuestra vocación laical, el ser y hacer, vivir nuestro Carisma y Espiritualidad Bethlemita nos permite llevarlo para que otros lo conozcan y se enamoren de él, y es así, lo que se ha logrado con la presencia de la Reliquia de la Madre Encarnación Rosal, en aquellos lugares donde no la conocían pero gracias a Dios se ha dado a conocer su vida y legado de virtudes que nos han enamorado y que hemos seguido.



✈ La mujer piadosa que fue caridad vivirá por siempre en sus hijas y nosotros Laicos Bethlemitas, su grandeza, tenacidad y amor, han trazado huellas indelebles de amor en nuestros corazones y comunidad. Unidos en oración para que un día no muy lejano la veamos en los altares proclamada Santa. Su alegría nos contagia y cantamos con gozo:

**¡¡OYE EL RUEGO QUE TE  
IMPLORA  
MADRE NUESTRA  
ENCARNACIÓN,  
DULCE FIEL CONSOLADORA  
DEL SAGRADO CORAZÓN !!**



**GRACIAS, MADRE ENCARNACIÓN POR SU PRESENCIA  
HOY, MAÑANA Y SIEMPRE.**

## **Experiencia de la peregrinación de la Reliquia de la Beata Madre María Encarnación Rosal**



Como laica bethlemita perpetua, es un privilegio conocer la vida de la Madre María Encarnación Rosal, su espiritualidad y su obra educativa, que constituyen un legado de entrega, amor y servicio al Padre Celestial. Es una gracia de Dios, que una Beata haya partido al Reino de los cielos, desde mi natal Tulcán, ciudad que la acogió con mucho cariño.

Mi experiencia de la peregrinación de la reliquia de la Beata Madre María Encarnación Rosal, considero un regalo que Dios nos concedió, sentir su presencia en medio de nosotras, en Eucaristías, procesiones y momentos de oración para dar gracias al Padre por este maravilloso acontecimiento que enriqueció mi vida espiritual. Su fortaleza espiritual en la oración, en la Eucaristía, su abandono en el Señor y su fiel compromiso de amor y reparación al Sagrado Corazón de Jesús, son virtudes que me llevaron a reflexionar y fundamentar mi responsabilidad laical en el anuncio del Reino de Dios en mi comunidad eclesial. Luego de esta vivencia espiritual, mi compromiso como laica bethlemita, con la ayuda de Dios, es vivir de acuerdo con los valores, virtudes y enseñanzas de nuestra beata Madre María Encarnación Rosal, dando a



conocer su vida y obra al pueblo católico, para que con sus oraciones se alcance su pronta beatificación, que llenará de gozo nuestros corazones.

Laura Revelo  
Vocal Junta General ALB

## La Madre Encarnación visitó Malvinas

En medio de la expectación de los habitantes del sector, de los niños que querían tomar una cinta del pabellón y hacer parte de la procesión aunque no entendieran muy bien de qué se trataba, en medio de los laicos Bethlemitas que aceptaron la invitación, en un día caluroso, con el sol radiante que exigía sombrero y protector solar, ese sol que había enviado el Señor como para honrar también el paso de la Beata, con el sonido de los instrumentos de la banda, cuyos niños ensayaban, hizo su entrada la reliquia de la Madre Encarnación Rosal, era



el sábado 21 de octubre del año 2023.

Ni los laicos Bethlemitas del apostolado que cada 8 días vamos al sector a evangelizar, ni los habitantes del sector, hubieran pensado que la visita

de la Beata daría tantos frutos. En el año 26 de su Beatificación y con el ánimo de hacer más conocida a la Madre Encarnación, para procurar su canonización, la Madre general Irma Cecilia Fuentes impulsó a un recorrido por varias asociaciones con sus reliquias. Mi trabajo y demás actividades no me permitieron participar más que en el recorrido de la reliquia por el sector de Guacamayas y Malvinas, pero gloria a DIOS pude, cuántos hubieran querido y no lo lograron. En sábados previos a la peregrinación por el sector, con mis compañeros de apostolado fuimos a los templos de Santa Edith Stein y de San Martín de Tours, para



invitar a los residentes durante las eucaristías, para que nos acompañaran el día de la peregrinación y así se hicieron presentes algunos de esos invitados.

Antes de esas informaciones, me documenté conociendo qué era una reliquia y aprendí mucho pues la verdad, era mi



**“LA VERDADERA PAZ Y ALEGRÍA DEL CORAZÓN SÓLO EN VOS SE ENCUENTRAN.”**

Madre Encarnación Rosal

primera experiencia con una, de ningún otro santo había tenido la oportunidad de verla o tener algún contacto, ni sabía que existían diferentes tipos de reliquias y tampoco sabía que existían reliquias de nuestra Beata ¿será que del Santo Hno. Pedro también hay? ¡Qué emoción! Llegó el momento y después de dejar un pequeño altar donde iniciaba el recorrido, de recibir a los laicos Bethlemitas que llegaron en bus y a las hermanas Bethlemitas del Colegio de Chapinero y al Padre Arnulfo y su comitiva de la parroquia San Martín de Tours, quienes venían con el carro del sonido, iniciamos el recorrido al son de la banda del colegio de la Victoria y por la ruta que se había determinado con anterioridad. Me ubiqué adelante para tomar fotos y me alegró mucho el apoyo de los acólitos de la parroquia, sobre

todo de uno, que estaba muy atento a la organización.

La reliquia de nuestra Madre Encarnación recorrió aquellas calles ante la mirada de curiosos, de indiferentes pero también de otras personas piadosas, que seguramente imaginaban al ver al sacerdote que era una procesión sagrada y se quedaban mirando con respeto. Al llegar al templo y después de la santa Misa, el momento de la veneración de la reliquia fue muy especial.



Fue emocionante ver cómo las personas de la comunidad se acercaban con fervor, aún sin conocer a la Madre Encarnación, pero se acercaban con respeto y fe para rogar su intercesión por alguna de sus necesidades. Me ubiqué en la fila, ya quedábamos pocos y quedaba poco tiempo porque las hermanas debían llevarla a otro lugar dónde estaban esperando también la reliquia. Al llegar mi turno me pareció tan poquito tiempo para estar allí,



traté de detallarla lo más rápido que pude y le dije a la Madre, Madre por favor, y me retiré. Después de una reunión con el padre Arnulfo, se terminó ese día intenso, lleno de tantas emociones, quien hubiera pensado que daría tantos frutos. Ante la escases de niños para formarse para los sacramentos en los últimos años, estábamos considerando proyectar el apostolado de otra manera, tal vez fortalecer las visitas a familias o incluso consideramos trasladar el apostolado a otro sector, pero ante la visita de la reliquia de la Madre, sentimos que no podíamos irnos, sino que debíamos continuar por lo menos un año más. Así, al año siguiente se inscribieron más de 20 niños para prepararse para sus sacramentos con nosotros, de forma que continuamos ofreciendo nuestro servicio como

reparación personal, familiar, para la asociación y para el mundo, mediante la misión a la que el Señor nos ha llamado, darlo a conocer, extender su reino.

Por Andrea Medina Quiasua,  
Laica Bethlemita perpetua  
ALB Bogotá

## Agradecimientos a la Madre Encarnación Rosal por favores concedidos

**28 de marzo de 2023**



La hija de doña Lourdes y Alfredo le hicieron biopsia en ovarios para descartar cáncer. Doña Lourdes pidió oración a la Hna. Rosa Argerie pues tenían mucho miedo que saliera cáncer. La Hna. Rosa Argerie la encomendó a la Madre Encarnación. Usualmente duran 10 días en dar resultados, pero antes de que se cumpliera el tiempo, la doctora la llamó y gracias a la intercesión de Madre

Encarnación, el resultado NO fue cáncer. La familia agradece la intercesión de Madre Encarnación.

## San Pedro de Montes de Oca, Costa Rica, 23 de marzo 2023

Buenas noches.

Quiero contarle algo bonito.

Una amiga mía, Flory Solano, tuvo una cirugía de pecho. Le sacaron un tumor. Supuestamente tenía que someterse a radioterapia y le avisaron que no va a ser necesario. Esta feliz con este gran milagro. Yo había pedido la intercesión de Madre Encarnación.

Maru Madrigal, exalumna bethlemita



"En Madre Encarnación Rosal, veo el ejemplo de mantenerse siempre en oración, tener siempre humildad y sencillez, que no nos falte el amor y la caridad y que no dañemos el Sagrado Corazón de Jesús. Siempre le pido a Dios poder ser una Lámpara Reparadora en mi entorno."

Justin Vicente Salazar Sánchez,  
Estudiante de Noveno Grado  
Colegio Belén de la Antigua Guatemala

## Oración pidiendo la Pronta Canonización de la Madre Encarnación Rosal



¡Padre Misericordioso! Tú que hiciste insigne a tu hija la Beata María Encarnación Rosal por el amor al misterio de la Encarnación de tu Hijo, y le descubriste el amor que su corazón tiene a los hombres, concédenos tener la alegría de verla entre aquellos hermanos nuestros que la Iglesia declara santos, y que su ejemplo nos lleve a amar con sinceridad a los pobres y llevar a todos la paz y el amor. Te lo pedimos por mediación de Jesucristo nuestro Señor. Amén.

**Se adelanta el proceso de Canonización de la Beata Madre María Encarnación Rosal.**

**Las personas que reciban favores por su intercesión pueden comunicar a la siguiente dirección:**



**Hermana María del Socorro Delgado C.  
Bethlemita.**

**Vicaría General. Casa General.  
vicariageneral@bethlemitas.org.co  
Calle 66 No. 5-21 Bogotá, D.C.**